



Columna

Marko Razmilic

Presidente de la Asociación de Industriales de Antofagasta



# Con nuestra minería innovando para el mundo

El más reciente reporte de Cochilco informa que la producción de cobre entre enero y julio llegó a 2.959.200 toneladas de cobre fino. Se trata de la cifra más baja desde 2011. Una señal preocupante que se suma las advertencias sobre problemas de competitividad de nuestra principal industria. Sin duda, estamos frente a una oportunidad y desafío gigante porque el mundo demanda cada vez más minerales críticos para enfrentar el cambio climático.

¿Cómo revertimos este escenario? Desde nuestro conocimiento como principal región minera, creemos que la promoción mundial de nuestras oportunidades; certezas, rapidez y eficiencia para concretar las nuevas inversiones; innovación, nuevas tecnologías y valor social son vectores claves para abrir una nueva y dinámica etapa de desarrollo minero.

Un foco estratégico debe estar puesto en potenciar a la industria a través de la innovación e incorporación de nuevas tecnologías, buenas prácticas y desarrollo sostenible.

Aquí sabemos que la minería y su cluster industrial y de servicios especializados es una de las industrias más innovadoras del país. Hemos dado muestras concretas a través del impulso a las desaladoras para uso industrial, energía solar, energía eólica, eficiencia hídrica, así como la automatización, procesos productivos autónomos y los centros integrados de operación a distancia. Para noso-

tros, la innovación no es una quimera, por eso, nos alegramos cuando vemos cómo nuestra región se ha ido consolidando como un hub de innovación con proyección mundial. Cada día conocemos nuevos programas, de prácticamente todas las compañías mineras, que abren puertas a las y los innovadores para que desplieguen todos sus conocimientos y capacidades, aportando así a una industria más eficiente y sólido ecosistema innovador.

La Región de Antofagasta se ha ido consolidando como un polo reconocido para el desarrollo de proyectos de innovación en la industria minera. En un contexto de transformación digital acelerada, cada vez requerimos más competencias y habilidades tecnológicas, incorporando startups y empresas que ofrezcan soluciones disruptivas. En este contexto, ya estamos a full en la organización de una nueva versión de nuestra Exponor, la que precisamente se define como "Exhibición Internacional de Tecnologías e Innovaciones para la Minería". Específicamente, con el Programa Lanza Tu Innovación 2024 y Círculos de Calidad 2024, una vez más destacaremos y potenciaremos a nuevos innovadores. Estamos seguros que este esfuerzo que estamos realizando el sector público, empresas, universidades y emprendedores, continuará aportando en mejoras efectivas para fortalecer nuestra competitividad y que, de esta manera, nuestra producción minera se dinamizará y seguiremos aportando sosteniblemente al desarrollo del país.